



TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN LA INAUGURACIÓN DEL CENTRO DE FABRICACIÓN AEROESPACIAL AVANZADA (ADMIRE) DE ITP AERO

Zamudio, Bizkaia, 27 de febrero de 2025



INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Lehendakari, querido lehendakari; secretaria de Estado de Defensa; presidente de ITP Juan María Nin; CEO ITP, Eva; consejero delegado de ITP, Carlos; resto de autoridades, señoras y señores.

Para mí también es un honor estar hoy aquí en Zamudio, en el corazón industrial de Euskadi y uno de los grandes polos de innovación, yo diría no solamente de Euskadi y de España, sino también de Europa.

Quiero, por tanto, que mis primeras palabras sean de eso, de agradecimiento al equipo de ITP Aero por hacernos partícipes de vuestro día a día, de vuestros proyectos de futuro y de una historia de éxito que ha relatado antes Carlos, que arranca en el año 1991, el año en el que se inauguró esta planta.

Ese mismo año, un consorcio internacional de 50 empresas de 14 países liderado por Airbus, puso en órbita su primer satélite europeo de observación de la Tierra. Y fue mucho más que un hito de la Agencia Espacial Europea. Fue un símbolo de todo lo que una Europa unida podía y puede hacer. Un símbolo que en momentos como el actual creo que es muy importante que podamos recordar.

Hay quienes dicen que la Unión Europea fue creada para fastidiar a otros y no es verdad. De hecho, buena parte de la riqueza que hoy tiene ese gran país que admiramos como es Estados Unidos, es gracias también a Europa.

La Unión Europea no se ha creado contra nadie, al contrario de la Unión Europea se creó a favor del multilateralismo y del entendimiento entre países de la paz y del desarrollo económico y la justicia social.

Hoy la Unión Europea es el mayor bloque comercial del mundo, mayor que Estados Unidos y que China. Lo decimos pocas veces, se sabe poco, pero es así. Somos la segunda mayor economía del mundo y es la región con mayor desarrollo social y medioambiental del planeta.

Por eso, creo que es importante recordar que la Unión Europea es una potencia global que ante cualquier tipo de amenaza de involución o de cierre de las economías, vamos a responder de otra manera completamente distinta, que es con el avance y con la apertura hacia el mundo.



Y, por tanto, me gustaría también trasladar que no vamos a abandonar ese camino, porque vamos a seguir apostando por la colaboración entre países, por la apertura comercial y por un sistema multilateral que hoy es más necesario que nunca, porque los retos que tenemos por delante, y algunos de ellos desde ITP Aéreo también estáis dando respuesta en el transporte aéreo, como es la transición ecológica y la emergencia climática, son retos que no entienden de fronteras, pero sí que necesitan de colaboración, cooperación y coordinación entre los países.

Y también, lógicamente como ha dicho la Comisión Europea, vamos a defender nuestros intereses ante quienes quieran atacar las economías europeas con aranceles que están absolutamente injustificados y que amenazan también veladamente nuestra soberanía económica.

Esto es importante porque quiero trasladar que estamos decididos y preparados para hacerlo. Desde la Unión Europea llevamos meses trabajando, también los Estados miembros, y vamos a adoptar medidas de respuesta proporcionadas a ese desafío. Lo haremos unidos. Y además lo haremos con una ayuda específica a todos los sectores que se puedan ver afectados de nuestras economías como consecuencia de, esperemos que no se lleve a cabo, una guerra comercial que desde el punto de vista racional y de interés económico y empresarial no está justificada, y tampoco creo que sea justa.

Nuestra unidad y nuestra solidaridad serán nuestras mejores herramientas y nuestro argumento para abordar un conflicto del que, si se produce, estoy convencido, saldremos de nuevo adelante.

Porque a lo largo de estos difíciles siete años la Unión Europea es mucho más ágil y mucho más poderosa de lo que algunos se creen. Es más poderosa de lo que los propios europeos pensamos. Lo demostramos durante la pandemia de la COVID19, durante el chantaje energético y la crisis inflacionaria que la invasión de Putin ha provocado en Ucrania, y lo vamos a demostrar cada vez que tengamos la oportunidad de hacerlo.

Y en ese contexto quiero enmarcar la participación de ITP Aero en proyectos tan relevantes para la seguridad y para eso que hemos llamado la autonomía estratégica abierta de nuestro continente, como el programa del Futuro Sistema Aéreo de Combate (FCAS), que está impulsado, como saben por España, por Francia y por Alemania.



Proyectos que explican los niveles récord de ingresos de ITP Aero, y que os llevan a alcanzar la impresionante cifra de 5.500 trabajadores con los que estáis ahora mismo contando para este tipo de proyectos.

Empresas como ITP son garantía de futuro tanto para la defensa europea como para la economía de esta tierra, de Euskadi y de España.

No solo por lo que representan en términos de creación de empleo, que es mucho y además un empleo de calidad. He tenido ocasión, además de poder hablar con algunas de las trabajadoras que me han explicado proyectos extraordinarios, revolucionarios, vanguardistas, sino también por el enorme potencial en materia de innovación y de sostenibilidad, como bien antes ha hecho referencia al lendakari, decisivos para avanzar en la apuesta de la reindustrialización que todas las instituciones públicas del Estado que estamos aquí presentes, compartimos.

Los datos yo creo que en un contexto tan difícil como el que vivimos a nivel internacional, invitan al optimismo. Y creo que, además, tenemos que trasladar esa esperanza y ese optimismo, porque la tasa del índice de producción industrial del conjunto de la economía española ha crecido en el mes de diciembre, por cierto, muy por encima de la media europea. Hoy contamos con 250.000 ocupados más en sectores tecnológicos y con un crecimiento del 40%, si nos ponemos en perspectiva respecto al año 2018.

En definitiva, lo que quiero decir con esto es que avanzamos con un paso firme hacia un objetivo ambicioso que el Gobierno de España comparte con el Gobierno de Euskadi, y es que el peso de la industria represente el 20% de nuestro Producto Interior Bruto.

Y para lograrlo, debemos seguir actuando con decisión en tres frentes prioritarios que me gustaría mencionar, aunque sea someramente.

El primero de ellos es el de la colaboración público-privada.

Yo soy un ferviente impulsor y creyente en la colaboración público-privada. Creo que contamos con la mejor palanca posible, que son los fondos de recuperación. Ya hemos comprometido, para que se hagan una idea, más de 48.000 millones de euros en proyectos a casi un millón de beneficiarios, también en el campo de la industria aeroespacial.

En este sector, además de crear la Agencia Espacial Española y de modernizar nuestra regulación, me gustaría también poner de relieve la importancia de ese



proyecto estratégico, el PERTE específico en el sector aeronáutico, que tiene un especial impacto aquí, en esta tierra, en Euskadi, con 39 proyectos y una destacada presencia, precisamente, de ITP Aero.

Nuestro segundo frente, se ha mencionado antes por parte del lehendakari, es el de la formación en capital humano como un principal vector de nuestra prosperidad presente y futura.

Y, en ese sentido, quiero ponerlo de relieve precisamente aquí en Euskadi, que es un referente para el conjunto de Europa en la Formación Profesional Dual. Y creo, además, querido lehendakari, que, en estos años, gracias también al Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia y a la apuesta que se ha hecho desde el Gobierno de España, hemos creado 337.000 nuevas plazas para impulsar una enseñanza absolutamente crucial para la reindustrialización de nuestro país, como es la Formación Profesional Dual.

Y quiero, además, añadir una Formación Profesional de prestigio para convertirla en esa piedra angular de nuestra apuesta por la reindustrialización y la cohesión territorial. Y actualizamos, por cierto, de forma constante y de la mano del sector privado, las titulaciones, que ahora sí están alineadas con lo que piden las empresas y no al revés, como por desgracia durante tantos años ocurrió.

Y, por último, en tercer lugar, creo que es muy importante algo que quizá en este mundo en el que vivimos ya poco menos que no se le da la importancia que se le debe, pero tenemos que pensar también en las generaciones futuras y lógicamente en nosotros y en nosotras, y es la sostenibilidad; la sostenibilidad en todos los ámbitos.

Este objetivo está muy presente y quiero, además, ponerlo en valor en el centro de fabricación avanzada que hoy hemos conocido de cerca. Un ejemplo de cómo impulsar un sector aeronáutico que, lógicamente, también tiene que responder y contribuir al reto de la sostenibilidad, tanto en el diseño de motores como también en el uso de combustibles como el hidrógeno.

Y creo que apostar por la reindustrialización es incorporar el paradigma de la sostenibilidad. Tenemos que hacerlo no solamente por una convicción moral, por una responsabilidad que tenemos con las generaciones futuras, sino también porque creo que si nos anticipamos podemos convertir esta emergencia climática en una enorme oportunidad de reindustrialización y de ganancias, de competitividad de la economía de Euskadi y también de la economía española.



Y, lógicamente, porque es una forma, en consecuencia, de transformar nuestra economía desde un punto de vista verde. Por tanto, nosotros no tenemos ninguna duda: el futuro de nuestra economía solo se puede ver desde lo tecnológico y lo verde. Y en ese sentido, quisiera agradecer esa convicción que tiene ITP Aero y también, lógicamente, compartida con el Gobierno vasco.

Hemos convertido una debilidad crónica, fíjense ustedes, durante todo este tiempo, como ha sido durante muchos años el coste de la energía, y lo saben bien los empresarios y empresarias, y particularmente la industria, en una auténtica ventaja competitiva.

El Corredor Vasco del Hidrógeno, con 160 millones de euros para el desarrollo y la construcción de esa planta de hidrógeno renovable en Muskiz, ilustra precisamente eso, la apuesta que estamos haciendo, sostenida y con una enorme determinación y convicción que nos va a situar, estoy convencido, como un referente en la transición energética y ecológica, no solamente en Europa, sino también en el mundo.

Que todo el mundo lo tenga claro. Ni vamos a aflojar en ese camino, ni vamos a volver a soluciones del pasado. Nuestro futuro es igual de verde como esta tierra, como la tierra de Euskadi.

Así que esa colaboración público-privada, esa formación del capital humano, esa apuesta por la sostenibilidad, van a reforzar la cohesión territorial, la competitividad y la reindustrialización de nuestras economías.

Gracias a ITP Aero por contribuir a esa hoja de ruta desde la innovación y desde el talento. Gracias por impulsar eso en lo que cree el Gobierno de España, que es la autonomía estratégica abierta de España y, por supuesto, también de la Unión Europea, que es fundamental.

Y, finalmente, gracias por vuestro compromiso con esta tierra, con Euskadi, que os acoge y os ofrece, yo diría, que lo mejor que tiene, que es un extraordinario capital humano.

Podéis tener la certeza de que tanto el Gobierno de España como las instituciones aquí representadas siempre vamos a caminar a vuestro lado.

Nada más. Enhorabuena y muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)